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さいたま市議会議員（1 期目） 

新人の目線、市民の目線を大切に！ 

  佐伯かずみ 
      

 
 

 

 

 

発行/民主改革さいたま市議団 佐伯かずみ事務所 〒330-0803 さいたま市大宮区高鼻町 2-69-10 

TEL 048-729-5265 FAX 048-729-5267 

E-mail：info@kazumisaeki.com ホームページは佐伯かずみで検索 2022年 11月号 

特別号 

９月議会：決算委員会より（9/7～10/21 ９月議会開催） 

＃生理の貧困  ＃市民会館おおみや 

さいたま市議会では令和３年度の決算委員会を開催。１０月４日は文教委員会所管、教育委員会と

スポーツ文化局関係でした。私が行った質問を紹介します。 
 

 １．生理の貧困～女子個室トイレに生理用品を公費で～ 

 生理の貧困が社会問題となり、さいたま市では、令和 2 年度末に各学校に２万円割り振り、学校が

そのお金で生理用品を購入し、保健室に配置したそうです。ところが保健室に取りに来る子はほとん

どいませんでした。そこでＰＴＡが中心となり、女子個室トイレに生理用品を置く取組を始めたところ

ニーズがあり、私の友人がＰＴＡをしている学校では、かなりの数が使用されるそうです。令和 3 年

度は 12 校の学校が実施し、令和４年度はその活動の輪が広がっています。 

しかしながら、その後公費は出ておらず、ＰＴＡ会費から購入費を捻出しています。イギリスのスコ

ットランドでは平等と尊厳のもとに、生理用品は無償提供です。引き続きの公費支給を要望。 
 

 ２.市民会館おおみや～Wi-Fi 設置と、ホールの音響の設営撤去の時間短縮を～ 

 今年の 4 月にオープンしたばかりの市民会館おおみや（通称 RaiBocHall レイボックホール）。コ

ロナ禍で世界ではこんなにオンラインが進んだにもかかわらず、途中で計画変更しなかったのか 

研修室にも Wi-Fi が設置されていません。設置の要望をしました。 

また、合唱団体などは、コンサートをやる前に音響版などの設置 

と撤去をしなくてはいけない（業者対応）のですが、このホールは 

プロ仕様とのことで、設置 3 時間、撤去 3 時間かかると答弁が 

ありました。 

こうなると、2 時間コンサートするのに、午前/午後/夜間と 

丸一日借りないとできません、合計約１８万円也（休日）です。 

高額です。もう使いたくないから市民会館はやめた！と決めた 

協会もあると聞きました。誰のための市民会館でしょうか。 

改善を要望しました。 

１・２とも市民の皆さんの声です。これからもみなさんの声を届けていきます。 
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◎あなたのモヤモヤやお困りごとなどもこの LINE から 

お聞かせください。右の QR コードを読み込んでご連絡 

くださいね。市の情報や私の情報も流しています。 
 
【最近の佐伯かずみ】 

９月議会では、私は決算委員なので決算特別委員会に出席しました。 
３週間にわたって委員会が開かれ、令和３年度の決算が正しく使われたの

か、効果はどうだったのかについて審議しました。さいたま市の３年度の決

算は黒字、また財政も健全化指数などから、おおむね良好と判断。 
 しかし、来年令和５年度は物価高騰の影響を受けることが予想され、困難

を抱える方々もより増えるのではないでしょうか。私たち会派（民主改革さ

いたま市議団）は一人一人に寄り添った新年度の予算編成を要望していき

ます。 

 

 

コラム：女性が政治参画しにくいと言われている理由 
 

２０２２ジェンダーギャップ指数。日本は世界１４６か国中 116 位。特に政治分野では 139 位と

最下位レベルです。この理由には以下の５つがあると言われています。 
 

① 家族の理解が得られにくい 

夫や母が反対するケースは多い。政治は男のものという認識もあり、夫にとって妻が政治家と

いうのは嫌がるようです。実際私も出馬するときは「母（父はすでに他界）と子どもに絶対に了解

を得てください」と言われました。 

私の場合、母に話しに行ったら、「自分はマッカーサーが選挙権を女性に与えてくれてその時に

選挙に行った人間。がんばりなさい」と言われ、てっきり怒られるだろうと思っていたので拍子抜

けしたことを覚えています。 

② お金 

資金の問題。私は今回の市議会選挙のためにこれまで貯金していたお金を使いましたが、落選

したら貯金がゼロになる、とやはり不安になりました。県政や国政となるともっとお金が必要と

なり出馬しにくいのではないかと感じました。 

③ 選挙制度 

選挙区が一人区の場合は、現職の男性が出ている場合、一対一の対決になり、新人には実績も

なく勝つのはかなり難しいと感じます。これは女性に限らず男性もそうだと思います。地盤のあ

る二世議員が現職の場合ならなおさら。新人は、複数定数の方が戦いやすいと思います。 

④ 自己肯定感の低さ 

アメリカでの研究ですが、男性は６０％の自信があれば昇進などについてＹＥＳというが、女性

は１００％の自信がないとＹＥＳと言わないという傾向があるとのこと。選挙にでてみないか？と

言われても女性は「自分なんか」・・・とすぐにＹＥＳの答えを出すのは難しいのではないでしょうか。 

⑤ ハラスメント 

「あんたが若けりゃよかったけどね」私が出馬に際して挨拶に行った先である男性議員から最

初に言われた言葉。私の選挙区には、同年齢の女性が先輩議員としていらっしゃいます。区別や

差がつかないと思ったのでしょうが、カチンとはきましたね。 

活動中にも心無い言葉を浴びせられたり、体当たりされたり、抱きつかれたりしました。同じ時

期に出馬した友人たちは女性の裸の写真を送りつけられたり、不審メールが届いたり、後をつけ

られたりしたそうです。内閣府の調査でも女性議員へのセクシャルハラスメントが多いことは明ら

かになりました。 

 

元気なチームさいたま市を目指します！ 
 性別・年齢・障害の有無・国籍にかかわらず、誰もが参画できる元気なチームさいたま市を目

指します。教育と文化・スポーツ、女性・若者の政治参画を進めます。 

 


